

Martes 11 de noviembre de 2025

Director General: Rafael Morales D.

# REAFIRMAN NAVARRO QUINTERO Y HÉCTOR SANTANA COORDINACIÓN INSTITUCIONAL PARA CONSOLIDAR EL DESARROLLO DE BAHÍA DE BANDERAS Y SU GENTE



**VAYAMOS DE LA MANO POR XALISCO,  
VAYAMOS DE LA MANO POR NAYARIT":  
NAVARRO QUINTERO**

## - MATATENA -

Asiste el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero al Primer Informe de Gobierno de Héctor Santana... Llama a fortalecer justicia social en Bahía de Banderas.

# RINDE HÉCTOR SANTANA SU PRIMER INFORME



## Columna

**MICHOACÁN, GUERRA; ARRESTOS, NO ABRAZOS; SEGURIDAD INTERIOR; ACORDADA**

Después de casi 19 años de estrategia definida como agresiva, de cuatro presidentes y un nuevo gobierno y de la movilización de recursos inimaginables para combatir la inseguridad en Michoacán y a partir de ahí en toda la República, Palacio Nacional tomó ayer domingo la decisión en concreto de lanzar una tercera guerra contra el narcotráfico en esa plaza y de ahí en otras zonas controladas por el crimen organizado.

Las decisiones del Plan Michoacán 3.0 –antes fueron el 1.0 de Felipe Calderón Hinojosa y el 2.0 de Enrique Peña Nieto– parten de manera estricta del ejercicio constitucional del Ejecutivo federal para movilizar las estructuras de fuerza del Estado dentro de la doctrina de seguridad interior que era incumplida en Michoacán y lo es en prácticamente toda la República. La seguridad interior es la “condición que proporciona el Estado mexicano para salvaguardar la seguridad de sus ciudadanos y el desarrollo nacional mediante el mantenimiento del Estado de Derecho y la gobernabilidad democrática en todo el territorio nacional”.

Finalmente, el Estado mexicano decidió pasar de la seguridad pública que afecta la propiedad de los individuos a la seguridad interior que garantiza que los ciudadanos y sus sociedades vivan sin amenazas delictivas. De nueva cuenta, las autoridades federales se enfrentan a la necesidad de reglamentar la fracción VII del 89 constitucional que le otorga a la persona titular del Poder Ejecutivo federal la facultad de movilizar tropas sin pasar por el Congreso, basados en el criterio de que los delincuentes no son delincuencia común, sino que representan grupos delictivos que se están convirtiendo en un Estado dentro del Estado nacional constitucional.

Las decisiones anunciadas el domingo por la tarde en Palacio Nacional son las mínimas que se deben de asumir para encarar la crisis interior de seguridad del Estado en Michoacán, pero teniendo la certeza de que Michoacán es un microcosmos que debe tener cuando menos 20 estados en situaciones similares que estarían requiriendo planes también similares.

Al Plan Michoacán le hacen falta dos diagnósticos: 1) uno que con seriedad y profesionalismo repase el fracaso de las estrategias de seguridad de Calderón Hinojosa, Peña Nieto, López Obrador y los primeros seis meses de Claudia Sheinbaum

# INDICADOR POLÍTICO

Carlos Ramírez



Pardo y 2) otro que también llegue a conclusiones de por qué falló la guerra contra el narcotráfico de diciembre de 2006 a febrero de 2025, con una evaluación de las razones de incumplimiento de metas contra el narco a pesar de la movilización de 270,000 militares, 33,000 marinos, en su momento de más de 100,000 policías federales, 107,000 guardias nacionales, 200,000 policías estatales, 125,000 policías municipales y alrededor de 25,000 grupos de autodefensa.

Diagnosticar por qué fallaron las estrategias y toda la movilización de seguridad no contuvo la expansión y fortalecimiento de los grupos delictivos será indispensable para saber si el Plan Michoacán 3.0 tendrá resultados concretos y en qué plazos. Todo lo que promete el Plan del domingo pasado ya había sido puesto en marcha en diferentes grados y circunstancias por los gobiernos federales de 2000 a 2025. Y es necesario saber qué falló para tener claro si lo comprometido tendrá éxito o solo se conformará con llenar las calles de fuerzas de seguridad en trincheras en modo disuasivo y no tomar la decisión de Estado de destruir las estructuras del crimen organizado para –usando la feliz referencia del presidente Trump– “borrar las organizaciones criminales mexicanas de la faz de la tierra”.

Las participaciones el domingo del secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Treviño Trejo, y del secretario federal de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, anunciaron en interpretación de doctrinas de seguridad interior el fin de la fase de “abrazos, no balazos” del Gobierno de López Obrador y retomaron el compromiso de decisiones operativas contra los grupos del crimen organizado.

Si al Plan Michoacán 3.0 se le debe dar alguna lectura estratégica, entonces se tienen los elementos para considerar desde ahora que en esa zona de la Tierra Caliente del Pacífico se estaría desarrollando un laboratorio de seguridad interior para pasar de la fase de disuasión territorial contra el crimen organizado a la de operación específica de combate a las estructuras delictivas que en muchas zonas tienen

capacidad superior armada a las policías municipales y estatales.

Lo que le falta al Plan Michoacán 3.0 puede ser en algún momento la parte más importante: la construcción de un aparato judicial para juzgar y sentenciar a los delincuentes con criterios muy específicos, algo similar al Tribunal de la Acordada que funcionó en una época final de la colonia española y estructuras similares en la época de Juárez ante el agobio de los asaltantes de caminos como el problema de seguridad interior más importante.

La tarea no será fácil porque los gobiernos de diciembre de 2006 a enero de 2025 permitieron que se crearan en Michoacán alrededor de 20 grupos armados muy poderosos como crimen organizado, centenas de bandas que funcionan por la libre y grupos de autodefensa que en el corto plazo devienen también en delincuentes.

Michoacán tiene tres meses para ver resultados y a partir de ahí multiplicarse de inmediato en otras partes de la República.

## LO QUE FALLÓ

El 19 de enero de 2019 –a 50 días de haber tomado el poder con una legitimación electoral que no se veía desde 1982–, el presidente López Obrador anunció formalmente el fin de la guerra contra el narcotráfico y explicó que en su gobierno no se arrestaría a grandes capos de la droga –como fue el objetivo de los planes de Calderón Hinojosa y Peña Nieto– “porque esa no es nuestra función principal”, sino que la tarea primordial del Gobierno es “garantizar la seguridad pública”.

Como objetivos de la política de seguridad de su gobierno, el presidente López Obrador –que en su campaña había prometido que al día siguiente de tomar posesión los narcos abandonarían la siembra de droga y se dedicarían a la agricultura y al comercio– estableció que “ya no es la política de los operativos para detener a los capos”, porque “lo que buscamos es que haya seguridad y que podamos disminuir el número de homicidios diarios

“Eso es lo que me importa: bajar el número de

homicidios, el número de robos, que no haya secuestros. Eso es lo fundamental, no lo espectacular. Se perdió mucho tiempo en eso y no se resolvió nada”.

Fue muy claro e insistente en decretar desde la mañana que terminaba el período de la guerra contra el narcotráfico que había decretado formalmente el presidente Calderón y que había mantenido seis años más el presidente Peña. “No hay guerra. Oficialmente ya no hay guerra. Nosotros queremos la paz. Vamos a construir la paz”.

Sin embargo, las cifras consolidadas del sitio TRResearch revelaron que los homicidios en el sexenio de Calderón fueron de 120,463 personas, de 156,066 en la administración de Peña y de 202,336 en el gobierno de López Obrador. A ello se agrega el registro anual de los últimos reportes de evaluación del narcotráfico que produce de manera oficial la DEA de que en México existen nueve carteles muy poderosos que no solo cometen delitos vinculados a la droga y a otras actividades delictivas, sino que tienen el control territorial, administrativo, político y de gobierno en prácticamente las 32 entidades de la República Mexicana.

Se puede interpretar de manera certera, que la estrategia de seguridad de la presidenta Sheinbaum Pardo regresó a la prioridad de combatir las estructuras y actividades delictivas del crimen organizado y que, de modo natural, abandonó el modelo de “abrazos, no balazos” y de manera también oficial los secretarios de la Defensa Nacional y de Seguridad y Protección Ciudadana anunciaron ayer domingo en Palacio Nacional que se estaría cancelando la estrategia lopezobradorista y se pasaba a la acción persecutoria y destructiva contra las estructuras de las bandas delictivas en Michoacán.

De ahí la interpretación de que el modelo persecutorio en Michoacán se replicará en toda la República en el corto plazo.

**POLÍTICA PARA DUMMIES:** La política es, desde Machiavelli, razón de Estado y razón del Estado.

Tik Tok y Pregúntale a Carlos Ramírez en <http://elindependiente.mx>  
El contenido de esta columna es responsabilidad exclusiva del columnista y no del periódico que la publica.

[carlosramirez@elindependiente.com.mx](mailto:carlosramirez@elindependiente.com.mx)  
<http://elindependiente.com.mx>  
[@carlosramirez](mailto:@carlosramirez)

## Bahía de Banderas

# REAFIRMAN NAVARRO QUINTERO Y HÉCTOR SANTANA COORDINACIÓN INSTITUCIONAL PARA CONSOLIDAR EL DESARROLLO DE BAHÍA DE BANDERAS Y SU GENTE

**\*\*El gobernador acompañó al presidente municipal en la Sesión Solemne de su Primer Informe de Gobierno**

**Bahía de Banderas//10 de noviembre de 2025**

En un ambiente de institucionalidad, respeto y colaboración, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, junto a su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, acompañó al presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, a la Sesión Solemne con motivo de su Primer Informe de Gobierno.

En su mensaje, el mandatario estatal destacó la importancia de mantener una coordinación permanente entre los diferentes niveles de gobierno, a fin de garantizar que los proyectos y programas se traduzcan en resultados reales para la ciudadanía.

El Gobernador enfatizó que en Nayarit se trabaja con unidad y compromiso para dar resultados visibles y duraderos. Reconoció los avances alcanzados en Bahía de Banderas gracias al esfuerzo conjunto entre el gobierno estatal y municipal.

"Habremos de ir de la mano también con ustedes en la limpieza no solamente en el terreno de lo material de las playas por dar un ejemplo, sino en la limpieza de la delincuencia, que en ocasiones toman como parte de sus plazas las playas rentando hasta las

paraguas, haciendo juegos que no podemos permitir. Ese dinero no es limpio, ese dinero no nos corresponde a las instituciones y ese dinero debemos nosotros de limpiarlo, pero limpiarlo a través de un esfuerzo institucional como aquí lo estamos haciendo", indicó el mandatario estatal.

Navarro Quintero enfatizó que su compromiso es seguir impulsando acciones conjuntas que fortalezcan la infraestructura pública, el desarrollo urbano ordenado y el turismo sostenible, consolidando a Bahía de Banderas como un motor económico y social para todo el estado.

"Estamos en la responsabilidad de querer buscar la felicidad, la tranquilidad y la paz de la gente. A veces hasta la incomprendión de quienes deberían comprendernos, pero así es el servicio público, da sin sabores en la crítica, pero muchos sabores cuando estamos beneficiando a la sociedad y superando grandes requerimientos que hemos visto, constatado y que nos han manifestado".

Por su parte, el presidente municipal agradeció al gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero su presencia en este acto, pero principalmente, por el respaldo que ha brindado a su gobierno y al municipio.

"Quiero decirle señor gobernador

con humildad y respeto, que muchos de los programas y muchas de las actividades que nosotros realizamos, han sido porque yo he visto que usted las ha desempeñado en el gobierno del estado y que le han causado buenos resultados. Así es de que hemos tomado sus buenas prácticas y las hemos incluido en nuestro Plan de Desarrollo Municipal".

Héctor Santana refrendó que el trabajar unido potencia el desarrollo y los resultados, por ello, todo el Ayunta-

miento de Bahía de Banderas ha hecho equipo con el gobierno del estado, que ha traído resultados en infraestructura educativa, en saneamiento de playas, inversión en plantas de tratamiento, en turismo, seguridad, en salud y en programas de asistencia social.

Con este acto, el gobierno de Miguel Ángel Navarro Quintero reafirma su convicción y compromiso de seguir trabajando en unidad con los municipios para el bienestar de todo el estado.



Tepic

# CUMPLE GERALDINE PONCE AL ENTREGAR SU INFORME DE GOBIERNO

**\*\*El Cabildo recibió los avances como 10 mil luminarias nuevas, 350 kilómetros de calles rehabilitadas y otras acciones para la transformación de Tepic**



Tepic//10 de noviembre de 2025

La presidenta municipal de Tepic, Ing. Geraldine Ponce, entregó su Informe de Gobierno al Honorable Cabildo del 43º Ayuntamiento para cumplir con lo establecido por la ley y refrendar su compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas.

En Sesión Solemne, la Alcaldesa destacó que Tepic avanza con honestidad, cercanía y resultados, con más de 10 mil nuevas luminarias instaladas, calles limpias, servicios eficientes y espacios públicos rehabilitados que hoy disfrutan las familias tepicenses.

En materia de obra pública y servicios subrayó la rehabilitación de más de 350 kilómetros de calles, el fortalecimiento del sistema de drenaje y la modernización del alumbrado, así como el impulso a programas sociales y de seguridad que han mejorado la calidad de vida de miles de personas.

Geraldine Ponce reiteró que la transformación se logra con trabajo en equipo y coordinación con el Gobierno de México, e invitó a la ciudadanía a acompañarla este sábado 15 de noviembre en el Parque Metropolitano a las 4:00 de la tarde, donde presentará ante el pueblo los cuatro años de resultados en Tepic.

## NO MAS DULCES PARA NIÑOS EN ESTA NAVIDAD: MARÍA BELÉN



Tepic//Ramón Vargas

Para esta época navideña ya no se llevarán dulces a los niños de las comunidades de los pueblos originarios, informó la diputada local por el tercer distrito, María Belén Muñoz Barajas, de la fracción parlamentaria de Morena.

Esto es en cuanto a lo que a ella y su equipo de trabajo respecta, ya que están sumados a la campaña emprendida por el gobierno federal, para darles una vida más saludable a los menores.

Lo que sí estarán llevando, principalmente a los municipios de Ruiz y Del Nayar, son juguetes, despensas, cobijas y zapatos, así como suéteres que les son donados en escuelas de la capital nayarita, dijo.

El año pasado fueron 5 mil los suéteres que se repartieron, y esperan en este año superar esa cantidad, añadió la legisladora morenista.

Aclaró, sin embargo, que está labor tendrá que esperar cuando menos hasta el próximo 19 de diciembre, ya que tanto ella como sus compañeros estarán en el Congreso del Estado analizando el paquete fiscal para 2026.

## EN EL TEMA DE LOS AMBULANTES, NO HAY NADA DEFINIDO: CORA

Tepic//Ramón Vargas

El tema del comercio ambulante debe tener un tratamiento diferente al de los locatarios del mercado "Juan Escutia", declaró la maestra Cora Cecilia Pinedo Alonso, quien funge como secretaria del Ayuntamiento de Tepic.

Mientras los locatarios tienen el derecho de regresar al lugar donde han laborado desde hace años, los ambulantes tienen que cumplir con un ordenamiento basado en el reglamento municipal, refirió la funcionaria.

Es cierto que en un tiempo hasta los comerciantes establecidos dieron sus firmas para que ambulantes fueran reubicados en el espacio donde en un tiempo funcionó el DIF estatal (Puebla y Amado Nervo), pero en ese proyecto no se tiene ningún avance.

Las razones por las cuales no se ha definido nada, es porque el gobierno municipal no cuenta con los recursos para construir en ese mismo lugar un nuevo edificio, y porque cada día surgen más ambulantes y resulta imposible darle local a cada uno de ellos, añadió.

Lo que se sigue haciendo es acom-

darlos en espacios donde no sean obstáculo para la movilidad, y donde no afecten la imagen del centro histórico, mencionó por último Pinedo Alonso.



Tepic

# VAYAMOS DE LA MANO POR XALISCO, VAYAMOS DE LA MANO POR NAYARIT": NAVARRO QUINTERO

**\*\*Asiste gobernador Navarro Quintero al Primer Informe de Gobierno de la presidenta municipal de Xalisco, Anabel Guerrero**

Xalisco/10 de noviembre de 2025

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, junto a su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, asistió este lunes en el municipio de Xalisco a la Sesión Solemne de Cabildo, en la que la presidenta municipal, Anabel Margarita Guerrero Benítez, rindió su Primer Informe de Gobierno.

El acto oficial tuvo lugar en las instalaciones de la Universidad Tecnológica de Nayarit, donde la Alcaldesa hizo entrega del documento que contiene el Primer Informe de Gobierno y posteriormente informó los resultados de su primer año de administración, destacando las acciones realizadas en materia de obra pública, bienestar social y fortalecimiento comunitario.

El doctor Miguel Ángel Navarro Quintero reconoció el esfuerzo del gobierno municipal de Xalisco y reafirmó la disposición del gobierno estatal para continuar impulsando proyectos que mejoren la calidad de vida de los habitantes del municipio.

Informó que, a partir de este día, se abre la cosecha de arroz, cultivo en el que Xalisco se consolida como punta de lanza a nivel nacional, ya que de las 200 mil toneladas que produce México, Nayarit aporta 90 mil, y una parte significativa proviene de este municipio.

El gobernador informó que le planteó a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, la posibilidad de establecer una Ciudad Industrial en Xalisco, como un lugar logístico donde lleguen todo tipo de empresas, particularmente de la industria farmacéutica nacional, con el propósito de fortalecer la economía local y generar más oportunidades de empleo profesional para los nayaritas.

"Vamos a caminar, tratando de abonar antes de que un servidor termine y de la mano con la presidenta Anabel, en construir caminos para la concordancia de las corrientes diversas que hay en una sociedad, pero también en coincidencia por el desarrollo económico, por el desarrollo social del municipio de Xalisco; yo creo que se pueden hacer las cosas, yo creo que se deben de hacer las cosas, no obligando ni amenazando, sino diciéndoles que con humildad, con respeto, les pido a todas y a todos que vayamos de la mano por Xalisco, que vayamos de la mano por Nayarit. Si hay alguna circunstancia en que pudiéramos como estado coadyuvar, estaré dispuesto".

Por su parte, la Alcaldesa informó que con total transparencia se ejercieron más 38 millones de pesos en obra pública, recursos provenientes de los Fondos 3 y 4, de Aportaciones para la Infraestructura Social, y de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios, respectivamente. En breve, concluirán

los procesos para ejercer más de 12 millones 500 mil pesos en la adquisición de equipo de seguridad, uniformes, unidades y capacitación para las corporaciones de Seguridad Pública, Protección Civil y Tránsito. Tendrán más patrullas y mejor equipo para mantener en buen nivel el esfuerzo de garantizar seguridad para las familias de Xalisco.

"En Xalisco hay gobierno y gobernabilidad, lo hemos demostrado con hechos.

Quiero expresar a usted, gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, gratitud plena por el respaldo que ha brindado a Xalisco en este primer año de gobierno. Reconozco su liderazgo y voluntad para impulsar el desarrollo de Xalisco".

El gobierno de Nayarit y el gobierno de Xalisco seguirán construyendo, de manera coordinada, un municipio más próspero, ordenado y con oportunidades para todas y todos.



Tepic

# NAYARIT PONE EN ALTO EL NOMBRE DE MÉXICO

**\*\*El mundo reconoce a Nayarit como potencia turística**

**\*\*Nayarit integra la Junta Directiva de ONU Turismo y recibe distinción internacional**

**\*\*Gracias al liderazgo del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, el estado obtiene dos reconocimientos históricos que lo posicionan como referente global en turismo sostenible, inclusivo e innovador**

Tepic//10 de noviembre de 2025

El estado de Nayarit marcó un nuevo capítulo en la historia del turismo mundial al ser designado por el secretario general de ONU Turismo, Zurab Pololikashvili, como miembro de la Junta Directiva Mundial de los Miembros Afiliados para el periodo 2026–2029, y recibir simultáneamente el reconocimiento "Supportive Partner Destination", durante la 26<sup>a</sup> Asamblea General de ONU Turismo, celebrada en Riad, Arabia Saudita.

Este doble reconocimiento coloca a Nayarit y a México en la élite internacional del turismo, al distinguir su modelo de desarrollo basado en la sostenibilidad, la inclusión y la innovación. Se trata del máximo nivel de distinción que un destino puede recibir dentro del sistema de Naciones Unidas en materia turística, reafirmando el liderazgo global del estado bajo la visión transformadora del gobernador

Miguel Ángel Navarro Quintero.

Con esta designación, Nayarit compartirá espacio con instituciones de talla mundial como Tripadvisor, Expedia Group, IFEMA Madrid, ICCA, Saudi Tourism Authority, Red Sea Global, TGA y JTB Corporation de Japón, siendo una de las tres entidades elegidas directamente por el Secretario General de ONU Turismo, junto a Madrid y la ICCA.

El nombramiento otorga al estado de Nayarit voz y voto en la definición de la agenda global del turismo para los próximos tres años, participando activamente en la formulación de políticas internacionales en materia de sostenibilidad, inversión e innovación.

"Este reconocimiento es resultado del liderazgo del gobernador Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero, quien ha hecho del turismo una política pública con sentido humano y de beneficio social. Nayarit no solo crece: hoy inspira al mundo y lleva con orgullo el nombre

de México a los más altos foros internacionales", expresó el secretario de Turismo del estado, Juan Enrique Suárez del Real Tostado.

Durante la Sesión Plenaria de Miembros Afiliados, ONU Turismo también otorgó al Fideicomiso de Promoción Turística del Estado de Nayarit la distinción "Supportive Partner Destination", reservada para los destinos que demuestran un compromiso ejemplar con los valores de la Organización y fortalecen de forma activa su misión institucional.

ONU Turismo destacó que el estado de Nayarit es un ejemplo inspirador de cooperación público-privada y compromiso institucional, por su participación constante en proyectos de impacto y su colaboración en iniciativas globales que promueven el turismo responsable y sostenible.

"Recibir este doble reconocimiento —integrar la Junta Directiva y ser galardonados en la Asamblea General—

representa el punto más alto en la historia turística de nuestro estado. Es un orgullo para México, que Nayarit sea reconocido por su liderazgo y visión de futuro ante la comunidad internacional", subrayó Suárez del Real Tostado.

Con su inclusión en la Junta Directiva 2026–2029 y el reconocimiento "Supportive Partner Destination", Nayarit consolida su papel como la nueva voz de México en el turismo global, impulsando una agenda moderna que coloca al bienestar social y al desarrollo regional en el centro de su estrategia.

Estos logros reflejan el trabajo constante y la visión integral del gobierno de Miguel Ángel Navarro Quintero, que ha sabido transformar el potencial natural, cultural y comunitario del estado en un modelo internacional de excelencia turística.

Hoy, Nayarit reafirma que México es líder mundial en turismo sostenible, innovador y con profundo compromiso social.

## SIAPA TEPIC YA TIENE OFERTAS DE BUEN FIN

**\*\*Las cuales serán durante todo noviembre, como 100 % de descuento al pagar en una sola exhibición en adeudos menores a 60 meses, entre otros beneficios. También puedes regularizarte o contratar tu servicio con descuentos especiales.**



**¡Llegó el BUEN FIN a SIAPA Tepic!**



**Si deseas regularizar tu cuenta:**

**100% DESC.**

DE DESCUENTO EN RECARGOS AL REALIZAR TU PAGO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN CON ADEUDOS MENORES A 60 MESES.

**50% DESC.**

EN RECARGOS AL PAGAR EN UNA SOLA EXHIBICIÓN CON ADEUDOS MAYORES A 61 MESES.

**50% DESC.**

EN RECARGOS AL REALIZAR UN CONVENIO DE PAGO EN 6 PARCIALIDADES.

Visitanos en nuestras oficinas o comunícate por nuestros canales oficiales para más información.



**¡Llegó el BUEN FIN a SIAPA Tepic!**



**Si vas a formalizar tu servicio:**

**100% DESC.**

de descuento en multas y recargos al realizar tu contrato con escrituras menores a 30 meses (respecto a noviembre 2025) y con servicios ya instalados.

**50% DESC.**

en multas y recargos al realizar tu contrato con escrituras mayores a 31 meses (respecto a noviembre 2025) y con servicios instalados.

Visitanos en nuestras oficinas o comunícate por nuestros canales oficiales para más información.

## Bahía de Banderas

# RINDE HÉCTOR SANTANA SU PRIMER INFORME

**\*\*Obras, justicia social y educación para todos**

Bahía de Banderas//Mary Avellán

En sesión solemne, el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, presentó su Primer Informe de Gobierno, destacando avances en infraestructura, justicia social y educación, con un enfoque de equidad territorial y colaboración institucional.

Ante la presencia del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, Santana

subrayó que los resultados de su administración son palpables en colonias, pueblos y ejidos. "Bahía de Banderas somos todos", afirmó, al destacar que hay obra pública tanto en la sierra como en la costa, y que su gobierno trabaja bajo el principio de equidad: "Aquí, a todos coludos o todos rabones".

Entre las obras mencionadas están el entronque de Agua Milpa, construido con concreto hidráulico, y la avenida principal de Fortuna de Vallejo, rehabilita-

tada con empedrado ahogado. También se construyó un puente escolar que beneficia a niñas, niños y madres de familia, facilitando el acceso a las escuelas en temporada de lluvias.

En materia educativa, el Presidente reconoció el respaldo del Gobernador, quien ha destinado millones de pesos para reducir el rezago en infraestructura escolar. "Nunca en la historia de Bahía de Banderas se había tomado tanto en cuenta la educación", expresó.

Santana agradeció también a la doc-

tora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del DIF estatal, por su labor en programas sociales como "Latidos del Corazón", que han beneficiado directamente a las familias más vulnerables del municipio.

El informe cerró con un llamado a la unidad entre los tres niveles de gobierno, el Cabildo y las fuerzas armadas, destacando que el progreso de Bahía de Banderas debe construirse sin divisiones ni intereses personales, sino con responsabilidad, resultados y compromiso con la gente.

## RECONOCE NAVARRO QUINTERO AVANCES Y LLAMA A FORTALECER LA JUSTICIA SOCIAL EN BAHÍA DE BANDERAS

Bahía de Banderas//Mary Avellán

Durante la entrega del Primer Informe de Gobierno del presidente municipal Héctor Santana García, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero destacó el papel estratégico de Bahía de Banderas en el desarrollo estatal, reconociendo su aportación económica y social, especialmente en el sector turístico.

Navarro subrayó que, gracias a la transparencia y al compromiso institucional, se han diversificado las potencialidades del municipio. "Sería ingrato no reconocer lo que Bahía de Banderas ha aportado al estado", afirmó, al destacar que los recursos generados se han traducido en obras en distintas regiones de Nayarit.

El mandatario estatal hizo un llamado a fortalecer la recaudación fiscal con justicia, señalando que el impuesto predial debe reflejar equidad y responsabilidad. "La deuda económica genera intereses que terminan pagando las familias", advirtió.

En materia de seguridad, reconoció el esfuerzo conjunto entre los tres niveles de gobierno, el Ejército, la Marina y la Guardia Nacional, y pidió que las sesiones institucionales se realicen también en las zonas serranas del municipio, para que las comunidades sientan la

presencia del Estado.

Navarro también celebró el aumento salarial autorizado por el Cabildo para la Policía Municipal, calificándolo como uno de los más altos del país. "Cuando se trata de proteger la vida y la dignidad, no hay esfuerzo que sobre", expresó.

En infraestructura, el Gobernador enfatizó que las obras no son "maquillaje", sino intervenciones profundas que incluyen drenajes, ductos y pavimentación. Mencionó la rehabilitación de pistas deportivas, plantas de tratamiento y el emisor submarino en Nuevo Nayarit, que ya está en funcionamiento.

En salud, Nayarit pasó de ser el estado con mayor prevalencia de dengue a tener la menor en todo México. Se han logrado avances significativos en el abasto de medicamentos, y en Bahía de Banderas se adquirió un tomógrafo y un arco en C con recursos estatales. Navarro insistió en que la tecnología debe ir acompañada de ética médica y atención humana.

El Gobernador también reconoció el trabajo social de la doctora Beatriz Estrada Martínez y de la señora Marqués Zúñiga, esposa del Presidente Municipal, por acercar servicios médicos gratuitos a las familias más vulnerables. "La vida



nos da la oportunidad de saldar compromisos morales, y aquí se demuestra que cuando se quiere hacer el bien, se puede", afirmó.

Finalmente, Navarro reiteró su orgullo por gobernar Nayarit y su compromiso de seguir trabajando por la paz, la salud

y el bienestar de la gente. El presidente municipal Héctor Santana agradeció las palabras del gobernador y reafirmó que su administración no recurrirá a deuda pública, siguiendo el ejemplo estatal. El acto concluyó con la proyección de un video institucional elaborado por el equipo de comunicación del Ayuntamiento.



# ACOMPAÑA NAVARRO QUINTERO A LA PRESIDENTA MUNICIPAL DE LA YESCA EN SU PRIMER INFORME DE GOBIERNO

**\*\*El gobernador reafirma su compromiso de trabajar en unidad con los municipios para llevar bienestar y desarrollo a las familias nayaritas**

La Yesca//7 de noviembre de 2025

En un marco de institucionalidad y cercanía con los gobiernos municipales, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, acompañado de su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, asistió a la sesión solemne de Cabildo donde la presidenta municipal de La Yesca, Rosa Elena Reyes Jiménez, presentó su Primer Informe de Gobierno, destacando los avances logrados en beneficio de las comunidades serranas.

En su mensaje, el mandatario estatal refrendó su compromiso de seguir impulsando junto a los ayuntamientos, obras y programas que fortalezcan el desarrollo regional y eleven la calidad de vida de los nayaritas.

“No es tiempo de partidos, es tiempo de sociedad. No es tiempo de pleitos, es tiempo de conciliar. No es tiempo de demagogia, es tiempo de hablar claro. Ahorita nos están dando el premio internacional en Turismo en Países Árabes, pero de nada sirve si esa satisfacción no llega a cada rincón, a cada ciudadano o ciudadana, a aquella gente que vive en condiciones vulnerables y lamentables, sea niño o adulto mayor, o incorporación de pueblos originarios a la plenitud del desarrollo, vayamos adelante con la garantía que el gobierno de Nayarit habrá de respaldar a La Yesca”.

Asimismo, el gobernador reiteró que continuará apoyando y respaldando al municipio de La Yesca, donde se comprometió a construir un puente en la comunidad de Cortapico, así como el rastro en Puente de Camotlán y mejoras en los planteles educativos. Reafirmando que la unión entre los poderes

del Estado y los municipios es la clave para enfrentar los retos sociales que impone la sociedad.

Por su parte, la presidenta Rosa Elena Reyes Jiménez expresó su agradecimiento al gobernador y a su esposa, por todo el apoyo a La Yesca, y que en este primer año de trabajo los llena de esperanza y resultados.

La Presidenta Municipal enfatizó que antes a La Yesca les decían que no se podían hacer muchas cosas. Pero hoy, haciendo equipo sociedad y gobierno, queda demostrado que la transformación también llega a La Yesca.

“La entrega de este informe no es más que un corte de caja, un punto intermedio en el camino. Pero la buena fortuna hizo que coincidiéramos con un gobernador sensible, como el doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, y con la primera presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. Desde esta coincidencia, esta fórmula, nos cambió

el no, por un sí, un sí que nos ha llevado en este primer año, a consolidar 44 obras, un sí que llega a las más de 42 localidades”.

Durante el acto, estuvieron presentes los titulares de los poderes Judicial y Legislativo, Edgar Salazar Carrillo y Salvador Castañeda Rangel, respectivamente, quienes coincidieron en que la coordinación entre los tres poderes y

los municipios es esencial para construir un Nayarit más justo y próspero.

La presencia del gobernador Navarro Quintero en este informe reafirma la política de diálogo, cercanía y trabajo conjunto que distingue a su administración, fortaleciendo la confianza ciudadana y el desarrollo equilibrado de todos los municipios, sin importar su tamaño o ubicación geográfica.

